

PORTE PAGO
El ejemplar
10 ctvs.

LA MORNINCA
Diario de la mañana

SUSCRIPCIÓN
MENSUAL
INCLUSO EL
SUPLEMENTO
\$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537.— U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente.

PALABRAS Y HECHOS
Reformistas con
cara revolucionaria

Habíamos previsto, como consecuencia de la derrota electoral del partido socialista, un cambio de posición en los jefes de la social-democracia argentina. El hecho mismo de que el sector escindido últimamente haya buscado posiciones en la derecha, conquistando así los votos burcha, convalidando así los votos burcha, convalidando así los votos burcha...

Para hacer valer sus exigencias, el gobierno británico envió varios barcos de guerra a Alejandría. El hecho es que la advertencia fue tomada en cuenta por el gobierno de El Cairo, y a estas horas se informa de Londres que la crisis quedó conjurada. Como de costumbre, Inglaterra aplica el método persuasivo para convencer a sus protegidos de la eficacia del protectorado...

Los diarios ingleses dicen que el gobierno británico contentó la nota egipcia, expresando la satisfacción con que recibió la respuesta del gabinete de El Cairo, así como la esperanza de que Egipto tratará de evitar la reanudación de la controversia, porque el caso Gran Bretaña se verá nuevamente oblitado a intervenir.

Estos hechos identificados con la clase proletaria y en algún instante se nos consideró separados de ella, volvenos ahora nuevamente a su lado con más entusiasmo y fe en la acción. De ese retorno al proletariado tienen la culpa los ciudadanos que dieron el triunfo al socialismo nacionalista.

La burguesía ha querido un socialismo para su uso y ya lo tiene; ha querido la guerra, y tendrá la guerra. Están, como se ve, obligados a ser revolucionarios, o a representar el papel de niños terribles, los jefes del social-reformismo. La burguesía lo ha querido. Que cargue, pues, la burguesía con la terrible responsabilidad de la guerra que anuncia el diputado Enrique Dickmann.

Agreduenos a lo dicho por el representante del partido socialista, la palabra de orden de Penelón, al proclamar, en la manifestación del 1 de Mayo, el frente único del proletariado. "Vengo a declarar — comenzó diciendo — que ante el frente único del conservadurismo se forma hoy el frente único del proletariado y proletario la necesidad de un dictadura como el único medio de crear la sociedad socialista conforme a las doctrinas de Marx, Engels y Lenin.

Reformismo
y fascismo
Dos extremos que se
tocan

Habíamos previsto la aproximación del movimiento reformista a las realidades económicas ofrecidas por el fascismo. Desapartado el punto de vista político que sus mantiene distantes a los socialdemócratas de los gobiernos dictatoriales, las declaraciones que alusaron a Mussolini del centro de influencia de la democracia europea, todos los resultados y experiencias de la reacción fascista encajan perfectamente en las conclusiones teóricas del socialismo estatal.

El paso dado en Italia por el grupo de jefes confederales, con D'Aragona y Rigola a la cabeza, no produjo ni nuevos datos ni ninguna innovación. Los mismos socialistas combatieron a los convertidos al fascismo más por razones políticas que por motivos éticos. Y estamos seguros que el socialismo estatal, ahora que el régimen fascista trata de consolidarse en la legislación y en el derecho codificado, no considerará a Mussolini un adversario irreductible.

Un telegrama de Roma anuncia la próxima llegada a aquella capital de M. Albert Thomas, secretario general de la Liga de las Naciones, el que será recibido por Mussolini. El mismo telegrama dice que el jefe de la delegación de la confianza de los partidos reformistas, presentó a la agencia otomana de Ginebra un informe que será discutido en la próxima Conferencia Internacional del Trabajo, en el que pone de relieve la posición de primer orden conquistada por Italia, cuyas leyes sobre el trabajo llegarán a ser una regla mundial, precisamente en lo que se refiere a la desocupación.

Los AUTONOMISTAS
ALSACIANOS
Un revanchista demuestra la
farsa
revanchista representada por
Francia contra el imperio alemán

En Colmar, ciudad de Alsacia, se inició el proceso contra los autonomistas alsacianos y Loreneses, a quienes el gobierno francés acusa de atacar contra la unidad nacional — que fue uno de los frutos de la victoria — y de proyectar el acuerdo con los alemanes y las aspiraciones de Alsacia. El autonomismo en las provincias francesas cuenta con el apoyo de los comunistas y está en comunicación con la política de Moscú en lo que respecta al fomento del nacionalismo en los pueblos absorbidos por las grandes utalidades políticas.

Se da el caso de que los separatistas franceses por las autoridades francesas imponen los mismos partidarios de la autonomía durante el gobierno de Alemania en Alsacia y Lorena. En una de las audiencias del proceso de Colmar, el procurador Ricklin explicó que su sus discurso durante la guerra propugnó únicamente luchar por que fuera salvada la suerte de los alsacianos enrolados en ejército alemán. Mencionó los considerandos del fallo del Consejo de Guerra alemán ante el cual comparó, celosamente los intereses.

La realidad es ésta. El proletariado deberá soportar a los demagogos socialistas durante el período de su forzoso ostracismo político. Y con esa vuelta de los politécnicos desplazados del poder a la lucha de clases, nada perderá la burguesía y nada ganará la clase trabajadora.

LA CUESTION DE
LOS NITRATOS
Un problema que interesa al
proletariado chileno y en general a
todos

No acordamos por decirlo de todos los alcances lo que interesa más a los obreros directamente a los trabajadores y a la causa revolucionaria. En ese sentido, en los nitratos, en un veinte por ciento, pues ha pasado de 330.000 toneladas que produce, a 400.000 en la actualidad. Se ha declarado que, una vez terminados los nuevos edificios de las fábricas, el total de la capacidad productiva será de 700.000 toneladas, debiéndose hacer notar que en el mundo entero, no necesitan únicamente 1.700.000 toneladas de nitrato.

Se trata para Chile de una fuente principal de recursos y de un campo de trabajo que requerirá muchas decenas de miles de obreros. En lo sucesivo la disminución de obreros en esa industria, no sólo a consecuencia del moderno instrumental mecánico, sino también en razón de los progresos de la fabricación de otros artificiales, será un fenómeno permanente. Interesa, pues, cuando se refiera a ella, sobre todo a nosotros, pensar en una manera o de otra la crisis del trabajo en Chile.

Según un telegrama de Río de Janeiro, las conversaciones arduas reanudas en Recife (Brasil) han recibido un telegrama del general de Chile recordándole las condiciones de la industria, sino también en materia de agricultura por las mismas causas exactamente. El pasado primero de mayo se hizo un censo de los obreros industriales. Los resultados nos enseñaron que en Chile, en la industria, se emplean unos 150.000 obreros, en su mayoría en fábricas propias como en las otras que controla. El número de obreros empleados en esas fábricas ha aumentado en 15.000.

EL PROGRESO MORAL
La hora de la reacción contra la
civilización materialista tenía
que sonar
Llevamos una década de continuo progreso técnico, progreso parame...

En estos momentos se comienza a reconocer gradualmente una verdad fundamental y, como guías por un instituto de salvación, los hombres de élite por su cultura y su espíritu vuelven a sentirse inquietos y a trabajar por una vida espiritual de contenido más consistente y feudo. La lucha sobre el carácter y el contenido de esa cultura vendrá después, como contendida ideológica necesaria y duradora; pero la reacción de contenido contra la ideología capitalista es ya, por sí misma, haciendo abstracción de todo finalismo ulterior, un medio de salvación y de esperanza.

Bela Kun y el
comunismo
húngaro
Un hombre que tuvo su minuto de celebridad, Bela Kun, ex dictador comunista de Hungría, fué detenido hace días en la capital de Austria. La detención se efectuó sin gran aparato, porque el hoy agente de Moscú cayó con suma facilidad en la ratonera que le prepararon en la vía de la verdadera cultura tiene que llevar a las vicisitudes intolerables. La civilización mata la cultura, el progreso material sofoca el progreso espiritual. Y el material, en las condiciones actuales, en la locomoción, en el proceso productivo, en todas las ramas de la mecánica y de la química. Si un individuo de hace unos años ya los síntomas de la reacción de nuestra civilización, enloquecimiento de la mente, enloquecimiento de la mente, enloquecimiento de la mente, enloquecimiento de la mente...

En el transcurso de la historia se han tenido realizaciones anticivilíticas, injustas, antihumanas inclusive, no siempre he sido por el mejor camino, el más legítimo moralmente. Como no se habría de realizar lo que, como el anarquismo, responde a un sentimiento de justicia social tan elevado, a una noción moralmente tan superior. Justamente en estos tiempos se comienza a advertir una reacción en los juicios morales de las capitales más altas en favor de una cultura más humana, más libertaria. El desequilibrio entre los atrases del mundo moral y los progresos científicos y técnicos de nuestra cultura que mueven a reflexionar lo que tienen la virtud de elevar la mirada un poco más allá de los meros horizontes actuales. Se nota por un número cada vez mayor de personas que existe una relativa saturación técnica o, por lo menos, que la desproporción entre lo avanzado por los mismos hombres que baseaban en París un punto de apoyo contra los imperiales listas germanas.

EDITORIAL Y LIBRERÍA "LA PROTESTA"

"LA NOVELA DE UNA EMPERATRIZ" El hombre que río... 1.60
(Catalina II de Rusia)
Novela histórica de Eugen Zabel.
Un volumen \$ 2.—
José María Borrero
La Fátiga trágica... 2.50
G. Núñez de Prado
Los abismos... 2.50
Socialismo industrial... 2.50
Eduardo Zambois
Las ratas... 2.50
Joaquín Dicenta
Galerna, escud... 1.50
Mares de España... 1.50
Emilio Carrere
La tristeza del burdel... 2.—
Máximo Gorki
Entre el pueblo... 1.50
Tomás Gerdéff... 0.80
Santiago Rusiñol
El indiano (comedia)... 1.50
Errico Malatesta
Estudios sobre el comunismo anárquico... 1.20
Idarri... 1.—
Dr. Ivan Bloch
La vida sexual contemporánea en sus relaciones con la cultura moderna (dos tomos)... 35.—
Felipe Aizá
Quinet... 1.80
Q. Wohlbrück
Los Sukoff (novela de una familia rusa)... 1.50
Eca de Queiroz
El yaguarda... 0.50
El príncipe Basilio (2 tomos)... 2.40
Los Matas (3 tomos)... 0.80
La Reliquia... 0.80
Epistolario de Fructos Moya... 0.80
La ciudad y las sierras... 0.80
Nicolai Gógol... 2.—
Almas muertas... 2.—
Alberto Ghiraldo
Antología Americana (Anecdótica)... 2.—

¡Bah! — exclamarán algunos chafetras — total son diez centavos los que hay que pagar. ¡Y las matitas de veinte pesos que se les espilan cuando por olvido u otras causas no hayáis "destinado" el coche? ¡Chafetras! nuestros enemigos piores están allí donde existen autoridades. Un día con una medida y otro día con otra, el nos callamos nos perjudicaría todo lo que puedan. Nuestros enemigos están organizados, porque individualmente nada podría hacer. ¿Qué hacéis vosotros, para imitarlos? Lo hemos dicho siempre y lo repetimos hoy: los trabajadores desorganizados no representan ninguna fuerza frente al enemigo. La Unión Chaffetras está dispuesta a hacer todo lo que pueda por el gremio, pero es necesario que éste la secunde. La gran cantidad de chaffetras jóvenes que hoy se ven en nuestro gremio, es necesario que se hagan soldados de nuestra causa. Una comisión de propaganda tiene nombrada esta organización para citar por turno a los personales de los barrios para que se organicen. Es necesario que todos concurren a sus llamados. ¡A cumplir todos con el deber de asociarse!

ASAMBLEAS Y REUNIONES

METALURGICOS UNIDOS
Se recomienda a las camaradas activas del gremio y especialmente a las componentes de la C. A., concurrir a la reunión extraordinaria a efectuarse el viernes 4, a las 20 horas, en nuestra secretaría. Hay asuntos de importancia a resolver.
EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS
Rosario
Se cita a los delegados de este comité para la reunión del domingo 6, a las 8 horas.
También se requiere la presencia de los compañeros de afinidad.
La reunión se efectuará en el local de los portuarios.
EL SECRETARIO

C. DE RELACIONES DE LOS SINDICATOS FERROVIARIOS
(Atendida)
Los miembros de este Comité quedan citados a la reunión que se efectuará el sábado 5, a las 17 horas, en el local de septiembre.
EL SECRETARIO

ALBAÑILES Y ANFOXOS
Se invita a los compañeros pertenecientes a la comisión, como asimismo a todos los trabajadores que se interesen por la marcha de esta organización, a la reunión que se efectuará el viernes 4, a las 17 horas, por haber asuntos importantes a tratar.
EL SECRETARIO

A. A. "ARTE Y NATURAS"
Citas a todos los componentes para la reunión que se realizará el viernes 4, a las 20.30 horas, en nuestro local San Luis 2994.
Como hay asuntos de interés que tratar, es de esperar que no falte ninguno.
EL SECRETARIO

OBROS PANADEROS
Sección Belgrano
Se invita a socios y no socios a la reunión que se efectuará el martes 5, a las 9 horas, en nuestro local social, para tratar el siguiente orden del día: Acta y balances de febrero, marzo y abril; nombrar secretario, cobrador y tesorero; nombramiento de comisión; tratar el asunto del local; asuntos varios. Recomendamos especialmente a los panaderos que concurren a esta asamblea por la necesidad que hay de que los socios sean más puntuales y más activos en nuestras cosas, como asimismo si quieren el local abierto han que cooperar económicamente a su sostenimiento.
EL COMISION

CONDUCTORES DE CARROS A LOS CONDUCTORES DE CARROS:
La C. A. cumpliendo con el acuerdo de la asamblea anterior, les invita a que concurran todos, a la próxima asamblea general que se realizará el sábado 5, a las 20.30 horas, en el salón de la Verdi, en el Almirante Brown 728, para tratar la continuación del mismo orden del día de la asamblea anterior, que era asunto de conflictos pendientes con nuestro gremio.
EL SECRETARIO

Dada la importancia del asunto a tratar, cree esta comisión que los compañeros se tomarán más empeño que el demostrado hasta ahora, y que todos concurran a esta asamblea.
LA COMISION

COMITE PRO LOCAL
BME MITRE 3270
Notifcamos a los grandes como de antes el mismo, que el domingo 6 a las 9 horas, realizaremos reunión en B. Mitre 3270. Esperamos manden delegados.
Esta llamada se hace extensivo a la A. Arte y Naturas.
EL SECRETARIO

VARIAS
AVISO
Al compañero Enrique Marín, le ruego me mande la dirección de su domicilio. Necesito escribirle por un asunto que le comunicaré.
Bell-Ville. José Hernández

Los interesados en leer el diario LA PROTESTA en el Ramal de Timoteo al Bragado, pueden pedirlo al diarero Esteban Sánchez. Dicho camarada se encarga de la venta del diario y el Suplemento en dicho ramal.

ATENEO RACIONALISTA DE VILLA CRESCO
Se comunican a los compañeros y vecinos de Villa Crespo que hoy viernes, en nuestro local y a la hora de costumbre, se proseguirán los cursos gratuitos que ha organizado este Ateneo.
EL SECRETARIO

S. DE LOS TRABAJADORES DEL F. C. C. N. A.
Génesis
Comunicamos a las organizaciones del proletariado de la región que por haberse renovado la comisión administrativa, ha quedado de secretario de este sindicato el compañero Domingo A. Villarreal, en reemplazo de Carlos Lynch, por lo que toda correspondencia, en lo sucesivo, debe ser dirigida a su nombre, al correo 16, Génesis, F.C.C.N.A.
EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

A. G. ANARQUISTA (Belgrano)
Esta agrupación, continuando la agitación por la libertad de Simón Radovitsky, tiene organizado los siguientes actos en los lugares y fechas que más abajo se indican y a los cuales es deber de los compañeros que estén lo más concurrido posible.
Domingo 6, en Melián y Monroe, a las 16 horas.
Jueves 10, en Giribone y Jorge Newbery, a las 17 horas.
Domingo 13, en Lap Heras y Coronel Díaz, a las 16 horas.
Jueves 17, en Canning y Triunvirato, a las 16 horas.
No hay que olvidar, compañeros, que estos actos son en pro de la liberación de Radovitsky.
LA AGRUPACION

S. O. DE LUZ Y FUERZA. O. LADRILLEROS, METALURGICOS UNIDOS Y O. ALBAÑILES
Los gremios del epígrafe invitan a los trabajadores en general a la conferencia que se realizará hoy viernes 4, a las 17 horas, en las Salas Sábarez y Patrios, donde varios compañeros hablarán sobre asuntos de gran interés para la clase trabajadora.
LA COMISIONES

B. P. "CULTURA LIBERTARIA" (Villa Urquiza)
El domingo 6, a las 16 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270, esta biblioteca dará una función a beneficio de la misma y de sus cursos.
Siendo los medios y fines de esta institución netamente libertarios, es de esperar que los compañeros y simpatizantes no dejarán de cooperar moral y materialmente al éxito de este acto. El programa es éste:
El monólogo "El atestado", por el compañero Grande. — Poesías por la compañera Isabel Mancebo. — Varios cáncidos por el coro del A. de Boga y Barracas. — El compañero Quintana representará una pieza escénica interesante. — Conferencia por un compañero.
Entrada voluntaria.
NOTA. — Se recomienda puntualidad, por lo extenso del programa.
LA BIBLIOTECA

ROSARIO
Pablo Fernández
Calle C. N.º 259 — Barrio Mendoza
Felipe Lobos
Barrio Godoy
PARANA
T. Gamella

Organización Obrera

Es indiscutible que sin organización no somos capaces de mejorar la situación del proletariado, aunque en grupos de compañeros nos estemos discutiendo el problema que se presenta en esta hora ante la crisis que se cierne sobre miles de trabajadores.
Si bien existe una apreciable cantidad de sindicatos adheridos a la F. O. L. B. Bonaerense, debemos confesar francamente: todo se reduce a una infima minoría de compañeros que se reúnen periódicamente en comisión y por lo general su radio de acción se limita a resolver en las secretarías lo que ignora el conjunto del gremio. Es de todos conocido que si anabolamos una organización poderosa dispuesta a repeler la agresión del enemigo, tenemos forzadamente que descender de las reuniones familiares y mezclarnos entre las multitudes propagando con el ejemplo el deber de que los obreros se agrupan en sociedades de resistencia para luchar contra todo lo que entorpezca nuestro paso hacia una vida más equitativa que la presente. Poco importa que pasemos prolongadas horas comentando el malestar del proletariado bonaerense si no materializamos la obra en donde puede dar su excelente fruto, que sería en las fábricas, en el campo, en todos los sitios que haya esclavos.
En cualquier lugar debía cirse la palabra de los organizadores; así la salida saldría de su pequeño cerco y se multiplicaría llegando a fructificar el campo abandonado por negligencia nuestra: por de hacer mucho tiempo. En vez de dedicarnos tan de lleno en los pormenores de este o aquel buen o mal militante, que tan vulgar se ha hecho en el ambiente anarquista, sería mucho más útil y decoroso que empleáramos las energías en el movimiento obrero reorganizando a los trabajadores, que tanto se precia por su solución en gran parte la enorme desocupación existente. Se ha visto que cuando aquel apego que levantaron los sindicatos, la desocupación tendió a desaparecer, pero al volver a decaer la organización, se agravó nuevamente la situación, dado que los dueños de industria trataban a los menos obreros que los que tenían forzoso por la organización. A medida que se va mecanizando la producción para sustituir el músculo del obrero, no tendremos otra salvación que hacer frente al dolor y a la miseria, agrupándonos para defender nuestra dignidad de hombres que no queremos llegar a mendigar lo que por naturaleza nos corresponde: trabajar y vivir honestamente.
Es fácil deliberar las cuestiones generales entre las comisiones, pero es costoso continuar dándole curso: entre el grueso del gremio dispuesto a ser el portaboz del sindicato, donde hay que demostrar el valor que representa la asociación de los hombres, única forma que transitoriamente tiene un alivio y mejoramiento a la clase trabajadora.
También es preciso que los obreros de un oficio cualquiera, estando desorganizados y al constituir su organismo, tengan en cuenta el no ser engañados por los pillos que merodean en todos los ambientes y que están a la espera de la primera oportunidad que se les presente para adueñarse de la voluntad de los trabajadores y embarcarnos por las vías paliativas.
Es de más decir que el protagonista antes de organizarse debe observar que entidad es la que representa fielmente a la clase trabajadora revolucionaria del país. Bien lo dice la brillante historia que tiene en su haber la Federación Obrera Bonaerense, que jamás trató la causa del proletariado, sea pequeña o grande, tanto en las huelgas generales como en las parciales.
Si queremos conquistar del capitalismo más respeto y un relativo mejoramiento en el orden económico, volvamos a vigorizar los cuadros de la organización sin que tengamos que deponer incondicionalmente las energías frente a nuestros explotadores. Lamentable es ver el espejeto de muchos sindicatos en el día 1928, y esto sucede en parte por culpa de nosotros, puesto que pasamos la mayoría desperdiciados del por qué de este abandono. Pero si hacemos un esfuerzo pronto pondríamos a salvo esta preciosa situación por que cruzar el proletariado.
JUTUY
Trabajadores: ¡Viva la Organización obrera! ¡Viva la F. Obrera Local Bonaerense!
¡A estrechar filas, pues!

Avellano SUAREZ

F.O. del Tabaco
Continúa en conflicto con esta Federación la casa "Four la Noblesse". De nada le valdrá a los directores de dicha empresa la pandilla de alcahutes que tiene designada para sabotear nuestra propaganda.
A los salinibancos que con todo empeño se esfuerzan en que los señores de "Four la Noblesse", los dueños que todo será inútil. Mientras las demandas obreras no sean satisfactorias continuaremos propagando el conflicto y el día de mañana, acompañados como venimos por los dos trabajadores conscientes de la justicia de nuestra causa.
LA COMISION

El problema de la educación

Uno de los problemas que más ha preocupado a la humanidad es sin duda alguna el de la educación; el que siempre la prensa cotidiana por las libertades de el problema que se presenta en esta hora ante la crisis que se cierne sobre miles de trabajadores.
Si bien existe una apreciable cantidad de sindicatos adheridos a la F. O. L. B. Bonaerense, debemos confesar francamente: todo se reduce a una infima minoría de compañeros que se reúnen periódicamente en comisión y por lo general su radio de acción se limita a resolver en las secretarías lo que ignora el conjunto del gremio. Es de todos conocido que si anabolamos una organización poderosa dispuesta a repeler la agresión del enemigo, tenemos forzadamente que descender de las reuniones familiares y mezclarnos entre las multitudes propagando con el ejemplo el deber de que los obreros se agrupan en sociedades de resistencia para luchar contra todo lo que entorpezca nuestro paso hacia una vida más equitativa que la presente. Poco importa que pasemos prolongadas horas comentando el malestar del proletariado bonaerense si no materializamos la obra en donde puede dar su excelente fruto, que sería en las fábricas, en el campo, en todos los sitios que haya esclavos.
En cualquier lugar debía cirse la palabra de los organizadores; así la salida saldría de su pequeño cerco y se multiplicaría llegando a fructificar el campo abandonado por negligencia nuestra: por de hacer mucho tiempo. En vez de dedicarnos tan de lleno en los pormenores de este o aquel buen o mal militante, que tan vulgar se ha hecho en el ambiente anarquista, sería mucho más útil y decoroso que empleáramos las energías en el movimiento obrero reorganizando a los trabajadores, que tanto se precia por su solución en gran parte la enorme desocupación existente. Se ha visto que cuando aquel apego que levantaron los sindicatos, la desocupación tendió a desaparecer, pero al volver a decaer la organización, se agravó nuevamente la situación, dado que los dueños de industria trataban a los menos obreros que los que tenían forzoso por la organización. A medida que se va mecanizando la producción para sustituir el músculo del obrero, no tendremos otra salvación que hacer frente al dolor y a la miseria, agrupándonos para defender nuestra dignidad de hombres que no queremos llegar a mendigar lo que por naturaleza nos corresponde: trabajar y vivir honestamente.
Es fácil deliberar las cuestiones generales entre las comisiones, pero es costoso continuar dándole curso: entre el grueso del gremio dispuesto a ser el portaboz del sindicato, donde hay que demostrar el valor que representa la asociación de los hombres, única forma que transitoriamente tiene un alivio y mejoramiento a la clase trabajadora.
También es preciso que los obreros de un oficio cualquiera, estando desorganizados y al constituir su organismo, tengan en cuenta el no ser engañados por los pillos que merodean en todos los ambientes y que están a la espera de la primera oportunidad que se les presente para adueñarse de la voluntad de los trabajadores y embarcarnos por las vías paliativas.
Es de más decir que el protagonista antes de organizarse debe observar que entidad es la que representa fielmente a la clase trabajadora revolucionaria del país. Bien lo dice la brillante historia que tiene en su haber la Federación Obrera Bonaerense, que jamás trató la causa del proletariado, sea pequeña o grande, tanto en las huelgas generales como en las parciales.
Si queremos conquistar del capitalismo más respeto y un relativo mejoramiento en el orden económico, volvamos a vigorizar los cuadros de la organización sin que tengamos que deponer incondicionalmente las energías frente a nuestros explotadores. Lamentable es ver el espejeto de muchos sindicatos en el día 1928, y esto sucede en parte por culpa de nosotros, puesto que pasamos la mayoría desperdiciados del por qué de este abandono. Pero si hacemos un esfuerzo pronto pondríamos a salvo esta preciosa situación por que cruzar el proletariado.
JUTUY
Trabajadores: ¡Viva la Organización obrera! ¡Viva la F. Obrera Local Bonaerense!
¡A estrechar filas, pues!

Avellano SUAREZ

C. de Huelga a la Energina
Nuestra lucha contra la Anglo Mexicana tiende a reconquistar la independencia y efectividad de los primeros tiempos, en virtud de la actividad que están desplegando los nuevos compañeros orientados este movimiento, en conjunto con los delegados directores de las cinco organizaciones de la capital que están vienen en la lucha. Existe el firme propósito de hacer pagar caro a nuestro enemigo las ofensas y vejámenes de todo tipo que nos han hecho a nosotros, camaradas, los señores de la energía. Hemos demostrado que contamos con el apoyo de todos los trabajadores conscientes de la región, ante cuya resistencia tendrá que caer, rotunda la compañía o por el contrario plantar bandera de trébol a los innabales que despojan en el país.